

Madame la directrice de l'École nationale d'administration pénitentiaire,

Mesdames, Messieurs les élus, les représentants des autorités administratives et militaires

Chère Madame Sanchez, proche de la famille de Dominique Bernard

Mesdames, Messieurs les personnels de l'école,

Chers collègues,

Chers proches,

Nous sommes réunis ce jour, pour clôturer notre année de formation; celle de la première promotion des chefs des services pénitentiaires.

C'est avec honneur et respect que je m'adresse à vous au nom de l'ensemble de la promotion.

Madame la directrice de l'École Nationale d'Administration Pénitentiaire, l'ensemble de la promotion des chefs de services pénitentiaires, sollicite de votre haute bienveillance, l'autorisation de porter pour nom de baptême « Dominique BERNARD ».

Professeur agrégé, Dominique BERNARD avait choisi d'enseigner au collège, une période charnière où se forge les caractères, les opinions et les destins.

Dominique BERNARD était de ces hommes passionnés, animé par le désir de transmettre son amour pour la littérature et donnant l'envie d'apprendre.

Un amour qui l'a suivi jusqu'au bout.

Périclès disait : « il n'y a pas de bonheur sans liberté ni de liberté sans courage ».

Le 13 octobre 2023, lors d'un attentat terroriste, c'est un homme courageux qui perd la vie à l'âge de 57 ans pour préserver celles de ses élèves.

Inévitablement, le lien a été fait entre cet événement tragique et notre implication au sein de l'une des écoles du service public d'État.

Son nom rejoint la liste de ces héros de la République, qui n'hésitent pas à se dresser en rempart face à toute forme d'obscurantisme au péril de leur vie.

Cette lutte, commune à nos deux administrations, gravite autour de valeurs, telles que le partage, le respect, l'humanisme, et la fraternité.

Je remercie Madame Anne Sanchez, proche de Dominique Bernard, de sa présence aujourd'hui.

Nous tenons également à remercier l'ensemble de l'équipe pédagogique pour son accompagnement tout au long de cette année.

Enfin, je souhaite adresser ces derniers mots à mes chers collègues de promotion. Nous avons vécu une année riche de rencontres et d'échanges. Confrontés à des défis individuels et collectifs, nous avons su nous recentrer sur l'essentiel et ce pourquoi nous avons choisi d'endosser ces nouvelles responsabilités.

Je vous souhaite de vous épanouir dans vos futures fonctions en menant à bien vos missions avec humilité, respect, honneur et discipline.